



Los hospitales agonizan

Esperamos que este llamado haga eco en las autoridades a nivel local y central, permitiendo terminar el 2024 con la inyección de recursos necesarios para cumplir la labor hospitalaria con los estándares de calidad y seguridad que nuestra población merece.

Desde hace ya un tiempo, estamos siendo testigos de como los hospitales de la red pública, comienzan a quedarse sin presupuesto en los últimos meses de cada año. Este fenómeno afecta también a nuestra Región y ha sido este 2024 el período más crítico al que nos hemos enfrentado.

Según señala Hacienda, el principal problema es la gestión. Sin embargo, los indicadores de salud demuestran lo contrario. Al finalizar la pandemia, período en el cual la red se comportó de manera excepcional, los indicadores de salud informados por el propio Minsal, vuelven a la normalidad; y luego tienden a una permanente y sostenida mejoría. Esto se refleja, por ejemplo, en el aumento de egresos hospitalarios, el número de cirugías electivas y ambulatorias, el número de atención por especialistas, etc. (GRD/REM Minsal). Esto se logra con la utilización en jornada completa de las instalaciones hospitalarias y utilización fuera de horario a través de proyectos.

Las causas de la crisis económica son múltiples:

- Deudas de arrastre de años anteriores.
- Crecimiento presupuestario insuficiente de acuerdo a necesidades crecientes.
- Aumento de los costos de insumos y funcionamiento institucional.
- Migración de importante cantidad de pacientes Isapre al sistema público.
- Aumento de la complejidad de las acciones como también de los pacientes a resolver.
- Copago 0 de pacientes Fonasa.

¿Es posible mejorar la gestión? Por supuesto que sí, las autoridades locales y los equipos de trabajo tienen esa capacidad. Asociado a los mecanismos de control estatales.

Pero, lo anterior sólo tiene sentido en un marco presupuestario adecuado.

¿El futuro? Esperamos que este llamado haga eco en las autoridades a nivel local y central, permitiendo terminar el 2024 con la inyección de recursos necesarios para cumplir la labor hospitalaria con LOS ESTÁNDARES DE CALIDAD Y SEGURIDAD que nuestra población merece.

También esperamos que



Columna



doctor José Marco Cuminao,
presidente Colegio Médico
Araucanía

la discusión del presupuesto 2025, que se vota en estos días considere la crisis que estamos viviendo en la actualidad, no vuelva a repetirse.

Por último, sobre las Listas de Espera, confiamos en que se resuelva como tema país, independiente del gobierno de turno. Para aquello el Colmed ha levantado una propuesta que será presentada al Poder Legislativo y Ejecutivo para intentar dar solución a este problema en un lapso de 3 años. Con la inyección fresca de recursos para ese tema y el compromiso de trabajo de los equipos de salud.

Insistimos en que los problemas financieros no deben afectar la atención de los pacientes. Todos los análisis y todas las decisiones, deben considerar que la atención en salud involucra el bienestar y sobrevivencia de personas que esperan respuestas del sistema. ☾